

M. Hector Fabre.

La *Patrie*, organe comique du parti libéral, se donne, depuis quelque temps, le plaisir de larder d'épigrammes M. H. Fabre.

Prose, vers, triolot, villanelle, virclai, tout est mis en usage contre l'honorable éditeur, qui semble insensible à tant de sarcasme et d'ironie.

Ses adversaires, pour le mieux harceler, vont jusqu'à se servir de leçons de français. C'est ainsi que M. H. Beau-grand, de la *Patrie*, reproche à M. Fabre le mot *intransigent* dont ce dernier a est servi en parlant du journal en question.

Le CANARD étant, en lexicographie, tout au plus fort comme M. Tardivel et son N. M. L., n'a pas l'intention de prendre part à ce grave conflit d'opinions entre deux grammairiens aussi distingués que le sont M. H. Fabre et Beau-grand. Il s'amuse plutôt d'un incident dont ce duel a été la cause et M. Beau-grand la victime.

On a refusé à ce M. la paternité de l'article signé de son nom en réponse à son adversaire. C'est du Fréchettes tout pur, disaient les uns ; vous n'y êtes pas, répondaient les autres ; il n'y a que J. E. R. qui puisse écrire ainsi. *Sic vos non vobis enqueulatis enqueulatores !*....

Le CANARD n'a pas l'honneur de connaître personnellement le directeur de la *Patrie*, mais nous lui croyons assez de fierté de caractère pour ne pas laisser paraître sous son nom les écrits d'un autre.

Ceux qui d'ailleurs ont lu les vertes réponses de l'ancien rédacteur du *Fédéral*, aux rédacteurs du *Nouveau Monde*, ont reconnu de suite la verve et l'entrain de M. Beau-grand.

Voilà à quoi s'exposent ceux qui s'entourent de rédacteurs, de chroniqueurs et de poètes d'une aussi grande renommée.

Au Cercle Blanchemain.

Le CANARD n'est pas un éplucheur de phrases, mais il croit devoir signaler la lettre suivante à l'attention de tous les *Ropin* et de tous les *Job* de la presse. C'est un « contribuable » de Trois-Rivières qui écrit ainsi à la *Concorde* :

Monsieur le Rédacteur,

J'assistais hier à la plaidoirie de l'avocat de la *Corporation* de votre cité, devant la Cour d'Appel et je désire vous faire part de mes impressions sur l'éloquence et les connaissances légales de l'éminent procureur. Je dois vous dire que ceux des avocats de Trois Rivières qui étaient alors présents avaient tellement honte de la manière que ces causes de la *Corporation* étaient plaidées qu'il laissaient la salle dégoutés.

Ils ne savaient quoi répondre lorsque les étrangers leur demandaient en quel honneur M. Denoucourt se trouvait être le bâtonnier du barreau des Trois Rivières. A la vérité, c'était pitoyable et il aurait été désirable que quelques-uns des membres de la *Corporation* fussent présents à l'audition de cette plaidoirie pour voir jusqu'où les intérêts des contribuables sont sacrifiés entre les mains d'un tel homme.

Le cri général était : « que ce ne serait pas la faute de son procureur si la *Corporation* ne réussissait sur ces appels. » Je vous fais ces remarques afin que l'on fasse cesser cet esprit de partisanerie, lorsqu'il s'agit des intérêts de tous les habitants de la ville. Enfin,



Réception de M. Fabre, de retour d'Europe, par ses confrères de la presse.

Un ami du *Canard*, à Québec, vous communique la lettre suivante :

Québec Mars 2^e 1880.

Chair Delle G. B.

Parméti moie de vous offri cet tite laitre d'amour ge cré ben que vous étai en parfète seuté de pi la dernière foy. ge ben peure que vou n'yrat pu à la compagne dimanche, ha buause y vat lair mauvais, a Syon pouva y aler on cen conterais ti de cest choce d'amour sy gi va girai vou sereché à 1 leur et nite pi ou montrau à l'orrète pi la on ce rappellera du pagé de tou les tour quon a joué. Qui quan on a mouté l'autre jour gavé ben de soult pi asteur les soult puce pu gen avé asé pour nous marnet j'aura acceté enue table en litte pi tout pour le menage, pi cé pa tou gé quelq e chose a vou dir à votre cœur, ge vous eimme et pi ge vou mangerai tan go vous eimme quin chair ti cœur d'amour si tu mecumme saire moie sis soult ge demeur pour la vi vote trais ciuecre amui.

F. A. G.

pour terminer, je vous citerai une des phrases du savant jurisconsulte :

Il s'agissait dans ces causes de dommages causés à certains particuliers par l'excavation pratiquée sur la rue LeJeune, par le passage de la ligne du chemin de fer. Alors, s'adressant à la Cour, la *Corporation* par la bouche de son avocat s'exprimait ainsi : « Je suppose que vous ayez un trou, (les juges) qu'un cheval tombe dans ce trou, qui payera pour ce trou ?..... »

Quoiqu'étranger à Trois Rivières, j'ai cependant des intérêts et je me crois en droit d'attirer l'attention du public sur la manière que ses intérêts sont servis.

Je suis avec considération,
Votre tout dévoué serviteur,
UN CONTRIBUTABLE.

3 Mars 1880.

Pourquoi cet aristarque si sévère n'entrerait-il pas à la rédaction de l'irréprochable *Patrie* ?

COUACS.

Ce numéro est à conserver ; nos lecteurs observent que nous ne parlons pas de M. Thibault.

Quel est le comble de la jalousie ?
C'est un contrevent.

Tirons cette traite à l'inter.
—Hein ! Qu'est-ce que c'est que ça ?
—C'est-à-dire, tirons là aux dés, puisqu'intercéder. (Inter c'est dés, pour le chroniqueur multipseudonyme de la *Patrie*.)

Eu fait d'ic, osiez-vous soutenir que l'R boriste vaut l'R calle ?

Les Orientaux disent que l'herbe est le poil de la terre et le zéphir, le peigue qui le démêle.

Ne dites pas qu'Urgèle est loin
D'avoir tout l'esprit en partage ;
Car s'il n'en fait jamais usage
C'est qu'il le ménage avec soin.

Dans un salon :
Mme V. demande à une de ses amies des nouvelles de M.... dont les bottes sont d'une grandeur plus que respectable.
—On m'a dit que vous lui aviez défendu de mettre les pieds chez vous ?
—Mais oui, ma chère, mon appartement est trop petit.

La jalousie est le sentiment de la propriété ; l'envie, l'instinct du vol.

Ma manière de voir, disait hier ce bon Emery, m'empêche d'entrer dans l'administration
—Tu n'es pas assez libéral ?
—Non, je suis trop myope.

Depuis que Bauvais porte perruque, on peut moins que jamais dire que c'est un Bauvais ras.

RÉFLEXIONS BOUDRI...ATTIQUES.

J'aime mieux *St. Dominique* qu'un Dom...inique.

J'aime mieux le dôme du marché Boussecours que le *Domme* de l'École Normale.
C. PAPHORE.

UNE QUESTION.

A l'École Normale, (classe de M. Domme).
UN ELÈVE.— Monsieur le maître, doit-on dire un grand t homme ou un grand d'homme.
LE MAITRE (d'un ton sévère).— Silence !...
O. C. LÉRAT.

TELEPHONOMANIE.

Gaspard à Toutite
GASPARD.—Quelle est la lettre que les Canadiens aiment le plus et le mieux ?
TOUTITE.— Assoupi sur un article du *Nouveau Monde*, laisse-moi reposer.
GASPARD.—Dis toujours.
TOUTITE.—Eh bien, c'est l'R bête.
GASPARD.—Pas du tout, c'est l'R...able ! !
O. PAIRATEUR.

A TOUT LE MONDE.

Quelle différence y a-t il entre DOMME et les membres du Cercle Blanchemain ?
Il n'y en a pas.
Les membres du Cercle Blanchemain enfilent des mots ; ils sont forts en philologie.
M. Domme enfle des aiguilles ; il est fort en fil au logis.
K. NIF.